

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José y en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK, Administrador.

WOLF & CIA.

Aserradero, Fábrica de Hielo, Molino para Huesos.

Situado cien varas al sur del Puente de la Fábrica de Licores

Se raja, acepilla y allista madera a precios equitativos y sin demora alguna

SE COMPRAN HUESOS AL MENUDEO

en cualquier cantidad, y se venden molidos para abono y para mezclar con el alimento de las aves de corral, lo que hace que éstas aumenten la postura de huevos.

SE VENDE HIELO A DOMICILIO a 5 cts. EL KILO y se remite a provincias a Cr. 3.00 el quintal, bien acondicionado para el transporte.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICO

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.

Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibíria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH, Agente

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José, C. R., ap. 22. Calle Central Sur N° 50, frente a la Botica del Comercio.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL. LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

FABRICA DE MUEBLES

¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construídas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÚPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Encero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑIA. Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapapillas y botines.

ALMANAQUE

San Raimundo de Peñafort; santa Emerenciana, virgen y mártir; san Parmenias; los santos mártires Severiano y Aquila, su esposa; san Asclas, mártir; san Clemente, obispo; san Agatangelo; san Juan el Limosnero; san Ildefonso, obispo; san Martín, monge.

NOTAS DE DON PEDRO N. GUTIERREZ

No anuncia nada de extraordinario.

RECETARIO

Si te esfuerzas solamente en dar a conocer la verdad, ¡cuándo enseñarás en qué consiste la verdadera bondad!

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Flor del día

El saber es el diccionario de las ciencias; y el buen sentido su gramática.

La cuestión social

Oímos hablar de la peste bubónica, y para preservarnos se toman algunas medidas profilácticas. Sabemos que un espantoso mal aqueja hoy a las naciones: la lucha entre el capital y la miseria. Conozcamos el remedio.

El tratar de esto en artículo de periódico, impone hacerlo someramente; y no sólo para los ilustrados, sino para todos nuestros compatriotas de las varias clases sociales.

Toma el asunto diversos nombres, según el punto de vista de que se mira. Nos referimos ahora a lo que comúnmente ha dado en llamarse la *cuestión social*. Talentos eminentes y bien tajadas plumas se dedican al estudio y solución del problema. Nosotros, ya lo decimos, queremos hablar del asunto, de modo breve, dejando a un lado todo tecnicismo científico.

Y a los padres de familia dirigimos estas palabras, rogándoles meditar un momento sobre el deber en que están de hacer conocer a sus hijos la vía recta, guiarlos con la palabra y el ejemplo a las fuentes de salud, y mantenerlos incontaminados del gran error que llena nuestro ambiente.

EL PROBLEMA

La *cuestión social*, que afrontan hoy las naciones, es oscuro é irresoluble problema en el campo de la filosofía materialista.

Pudiera decirse que una nube negra cubre el cielo de las modernas sociedades. Esa nube encierra en su seno la tormenta revolucionaria: ora sopla en ciertos países sembrando el desorden y amontonando ruinas, ora se descarga en forma de torrentes de sangre.

¿Será acaso producto esencial de nuestra época? El principio de la informa, no: la recrudescencia, el aspecto amenazante, sí. Su origen es la rebelión contra la ley divina: su cuerpo lo forman los vapores que se levantan de la sucia co.

rriente de pasiones desbordadas. Por esto, la cuestión social aparece, con uno u otro nombre, en cada período del desarrollo de la humanidad; y quien estudie la historia hallará que, así como los vivos rayos del sol material desecan los pantanos y destruyen los gérmenes infectos, así los esplendentes rayos del Sol de Justicia, Cristo Jesús, desvanecen la tormentosa nube de la cuestión social.

Los filósofos de todos los tiempos y naciones y los economistas modernos, al estudiar al hombre y a la sociedad, se encuentran con un hecho evidente: la desigualdad de las condiciones humanas. La resultante final de esa desigualdad, el último término de ella, es la indigencia. La comedia grotesca del "harto y del muerto de hambre" viene repitiéndose de siglo en siglo. ¿Por qué tiene el uno el hipo de la repletura y el otro el estertor de la inanición? Vanas han sido las explicaciones y soluciones que, en el terreno filosófico, han querido darse; vanos los remedios que han querido aplicarse á la dolorosa llaga, siempre que se ha prescindido de Dios. Solamente el cristianismo suelta la dificultad. "La caridad, dijo el insigne Lacordaire, es el aroma que impide la corrupción de la riqueza."

(Continuará).

Licenciado don Manuel Vte. Jiménez Oreamuno

Reproducimos de nuestro estimado colega forense "El Foro", la siguiente biografía corta del distinguido Magistrado que acaba de bajar al sepulcro en medio de las bendiciones de todos.

"A la edad de sesenta y cuatro años de edad ha descendido al sepulcro el distinguido abogado Licenciado don Manuel Vicente Jiménez Oreamuno, cuya biografía nos proponemos reseñar, á grandes rasgos como lo exige el pequeño espacio de que disponemos en esta Revista,—y con cuyo retrato honramos las páginas de "El Foro", como justo homenaje al ciudadano, al padre de familia y al juez, que tanta honra supo dar á nuestra Patria.

Nació el Licenciado Jiménez en la ciudad de Cartago el 25 de julio de 1844, siendo sus padres don José Manuel Jiménez Zamora y doña Dolores Oreamuno Carazo. Hizo sus estudios de Humanidades y de Derecho en la República de Guatemala, á donde los jóvenes de las principales familias de Costa Rica concurrían á educarse. Allá en Guatemala todos sus compañeros le distinguían con verdadera estimación y franco cariño; los viejos jurisconsultos de aquel país, Machado, Dardón, Diéguez, todos hacían en nuestra época de estudios, constantes recuerdos de los estudiantes costarricenses y con especialidad del señor Jiménez.

A su regreso de la capital de Guatemala, traía su título de abogado—de la famosa Universidad de San Carlos—brillantemente obtenido, después de varios años de asiduo trabajo y notable aplicación. El 24 de diciembre de 1868, después de los exámenes del Reglamento de la Universidad de Santo Tomás, la Corte Suprema de Justicia—que á la sazón confería los títulos de abogado—lo hizo abogado de los Tribunales de Costa Rica.

Residiendo en la ciudad de Cartago fué llamado á servir los puestos de Regidor y Tesorero Municipal, siendo por ese mismo tiempo nombrado Juez de Primera Instancia.

Fué miembro de las Asambleas Constituyentes en los años 1869 y 1871, distinguiéndose en ambas ocasiones por su carácter recto y por su laboriosidad in-

cansable: de la Constituyente de 1871 nació nuestra actual Carta Fundamental.

El 5 de diciembre de 1876 es por primera vez promovido á la Magistratura.

El 4 de agosto de 1882 es electo Diputado por su provincia natal, cargo que renunció, porque su carácter independiente no le permitía tolerar ciertos manejos de la Cámara. Desde entonces se dedicó por completo á prestar el contingente de su inteligencia y de su esfuerzo en la Corte Suprema de Justicia de la República, y ya como Presidente de la Sala Segunda de Apelaciones en 1886, y ya como Magistrado de la Sala de Casación en 1888, ya como Presidente de la Sala Primera en 1890, el Licenciado Jiménez dió relevantes pruebas de su rectitud, de su honradez, de su incansable afán por el trabajo, de su entrañable cariño á la ciencia del derecho.

El 7 de junio de 1892 el Presidente Licenciado don José Joaquín Rodríguez Lamó, para colaborar en su Gobierno, al Magistrado Licenciado Jiménez, y le encomendó el difícil Ministerio de Relaciones Exteriores, Instrucción Pública, Gracia y Justicia; allí también llevó el señor Jiménez el esfuerzo de su voluntad incansable, de su carácter y de su patriotismo; fué en esta época cuando se firmó el contrato y se dió principio á la construcción de un Colegio de Agricultura Centroamericano que debía establecerse en la finca "Las Mercedes" y que sería regentado por miembros de la Congregación Salesiana, el cual desgraciadamente no ha podido aún llevarse á cabo. Con el referido Colegio se llenaba una deficiencia de nuestra institución pública cada vez más notable, como es el establecimiento de una escuela de agricultura y de una escuela de artes y oficios,—y se ponían graníticos cimientos á la hermosa idea de reconstrucción de la República Centroamericana.

El 7 de mayo de 1894 fué electo por el Congreso Constitucional de la República, Presidente del Poder Judicial en el período de 1894 á 1898.

En 1898 fué nombrado Magistrado de la Sala de Casación, siendo en 1902 nuevamente electo Presidente de la Corte Suprema de Justicia para un nuevo período de dos años, que expiró en 1904.

El 21 de diciembre de 1905, el Colegio de Abogados de la República lo eligió Presidente de la Institución, cargo que desempeñó con toda voluntad y entusiasmo.

Desde mayo de 1904 hasta los primeros días de octubre próximo pasado, sirvió en la Sala de Casación como Magistrado. La cruel dolencia que comenzaba á minar le su vida, su extremada debilidad y fatiga, lo obligaron á abandonar el Palacio de Justicia, que había honrado con sus servicios y con la práctica de sus virtudes por espacio de treinta años. Murió al ponerse el sol el día trece de enero corriente.

Por su carácter noble, por su alma buena, por la práctica de su piedad cristiana, por su inteligencia, por su hombría de bien, por su ánimo de luchador infatigable ha dejado tras de sí luminosa huella que ha de servirnos de saludable ejemplo á nosotros y á nuestros hijos.

LUIS CRUZ MEZA
Sn. José, C.R., 15 de enero de 1908.

Brillante Informe

Aunque sea por partes, no podemos resistir al deseo de hacer conocer de nuestros lectores el siguiente brillante Informe del señor doctor Manuel J. Flores, presidente de la Hermandad de Caridad de la ciudad de Heredia:

Señores miembros de la Hermandad de Caridad

Cumplo gustoso la atribución que me conceden los estatutos de esta Sociedad, informándoles acerca de las tareas llevadas á cabo por la Junta que he tenido el honor de presidir en el año económico que empezó el 5 de febrero de 1907.

HOSPITAL
Estado de los fondos.—Sobre la base de (\$1471.46) un mil cuatrocientos setenta y un colones y cuarenta y seis céntimos, existencia en Caja al abrir las cuentas del año á que este informe se refiere, ingresaron (\$7708.52) siete mil setecientos ochocientos cincuenta y dos colones, lo que manifiesta una merma de (\$6237.06) dos mil ochocientos noventa colones, comparado ese ingreso con el respectivo del año pasado que ascendió á \$10.597. No obstante tal diferencia, el Hospital ha sido atendido, no sólo con el cuidado acostumbrado, sino que hemos logrado hacer en el edificio reformas que anotaré en el lugar respectivo.
La merma á que aludo procede principalmente de las entradas por mortuales que el año pasado alcanzaron á \$2311.00 y en el presente

produjeron sólo \$2000. En subvenciones sólo ingresaron los \$50.00 mensuales con que nos ha auxiliado el Municipio, en tanto que el año pasado el Supremo Gobierno nos favoreció con \$2000. El impuesto de Ferrocarril que en este año llega á \$3539 el año pasado alcanzó á \$4757. En las otras partidas de ingresos hubo también bajas, aunque no tan considerables como las apuntadas.

Para equilibrar en lo posible el estado de los fondos, hubo de recurrirse en mayo pasado á un tiraje general que produjo muy cerca de \$2000, pero no siendo esa entrada suficiente al objeto, nos vimos precisados á suspender algunos trabajos necesarios, ya empezados, y á efectuar economías en su plan, ya demasiado estrecho, pues, á decir verdad creo que, el Hospital de Heredia, en cuanto á administración y habido en cuenta el crecido número de pacientes asistidos allí, realiza un prodigio de economía. Sólo así se explica que haya logrado sostenerse este Establecimiento de Beneficencia, conspirando contra él dos factores poderosos: el crecido número de enfermos, y la carestía de los víveres, cuyo alto precio en el año transcurrido ha sido una verdadera calamidad. El gasto anual, incluyendo los trabajos de reparación del edificio llevados á cabo, apenas discrepa sensiblemente con el del año que estoy comparando. Verdad es que aun quedan algunos gastos por pagar, pero si con las nuevas entradas de enero no pudieran todos ser cubiertos, queda aún e caer de una manzana de terreno, donación de doña Esmeralda y de Morales, con cuyo producto podrá saldarse la deuda que quedare pendiente. Para más pormenores en este asunto, se acompaña el Estado de Fondos presentado por el Tesorero con fecha 8 de enero en curso.

(Continuará)

¡Cacos, á probar!

Sr. Gacetillero de El Independiente

En vista de su Arca abierta, de esta fecha, con relación al Departamento de mi cargo en la Biblioteca Nacional, debo decirle que la inspección del mismo se halla á mi cuidado, con auxilio, además, de un portero y un policial. Y si alguien duda de nuestra capacidad para el resguardo y defensa de los libros, puede encomendarse á Caco y probar sus habilidades de bibliófilo impertinente.

S. S. S.
EL ESTACIONARIO.

De actualidad

Un hombre decía ayer, "parado" en una esquina del Mercado: "las fiestas de Puntarenas, pues yo fui, estuvieron preciosas, según lo testifica el programa".

Pues sepa usted—le dijo otro que las fiestas ésas pueden haber resultado una chivata, pero lo que es el programa sí que fué una verdadera indocencia. Figúrese usted que si alguien hubiera matado á otro, no hubiera tenido más que mostrar el programa y leer:

"... y jumémonos sin miedo de la multa carcelera, que aquí se perdona todo mientras duren estas fiestas".

¿Y quién lo hubiera castigado?

Notas cruzadas

Nº 5
Consulado del Ecuador.—San José, Costa Rica, 20 de enero de 1908.

Señor Director:
Me es muy grato remitir á Ud. un ejemplar del Decreto Supremo, de 31 de Octubre de 1907, por el cual el Gobierno del Ecuador ordena la Exposición Nacional que deberá verificarse en la capital de aquella República el día 10 de Agosto de 1909, en conmemoración del centenario de la independencia ecuatoriana.

En mi carácter de Cónsul de esa República, y con el deseo de solicitar la colaboración suya en favor de tan trascendental acontecimiento, me permito llamar su atención á los artículos 14 y 15 del mencionado Decreto, cuya importancia bien merece los comentarios ilustrados de la prensa del país.

Con toda consideración soy del señor Director, muy atento servidor,

J. ARCINIEGAS,
Sr. Director de "El Independiente"
E. S. O.

San José, 22 de enero de 1908.

Sr. don Joaquín Arciniegas, cónsul del Ecuador en San José de Costa Rica.
Pte.

Señor Cónsul:
Me es honroso acusar recibo de su grato oficio del 20 del presente mes, recibido ayer, signado con el

nº 5 y dirigido á esta Dirección de El Independiente, y del ejemplar del Decreto Supremo, de 31 de octubre de 1907, por el cual el Gobierno del Ecuador ordena la Exposición Nacional que deberá verificarse en la capital de aquella República el día 10 de agosto de 1909, en celebración del centenario del PRIMER GRITO DE INDEPENDENCIA en Quito.

He tomado buena nota de los artículos á que Ud. me llama la atención, cuya importancia, sobre todo en cuanto se relaciona con la solidaridad hispanoamericana, PRÁCTICA, bien merece, como tan acertadamente dice Ud., los comentarios de la prensa del país. Motivos de delicadeza, que no se escaparán á la ilustrada penetración de Ud., me obligan á ceder la prioridad en el hablar, á los demás periódicos del país, para ocupar á su debido tiempo mi lugar, desde el cual trabajaré con todo empeño por que la concurrencia de este país contribuya á dar realce á ese tan significativo acto.

Me aprovecho de la oportunidad para suscribirme del señor Cónsul, con sentimientos de alta consideración, muy atto. y obsecuente s.

MANUEL ALFREDO CASAL.

Folletín

A causa de ciertas dificultades, no continuamos hoy la publicación de la novela que en forma de folletín venimos dando en la cuarta plana. Continuaremos mañana.

Oficial

El nº 17 de "La Gaceta" trae entre su contenido lo siguiente: decreto de convocatoria al Congreso á sesiones extraordinarias para el 10 de febrero; el Tratado General de Paz y Amistad, la Convención adicional á éste, la Convención para el establecimiento de una Corte de Justicia centroamericana, el Protocolo Adicional á ésta, la Convención para el establecimiento de un instituto pedagógico centroamericano, la Convención de Comunicaciones, la Convención de Extradición, la Convención para el establecimiento de una oficina internacional, la Convención sobre futuras conferencias centroamericanas; tratados y convenciones los anteriores que han sido celebrados en la Conferencia Centroamericana en Washington. Trae además un decreto por el que se recarga la Mediatra del Pueblo de Bagaces, en la del cantón de Cañas, desempeñada por el doctor don Isaac Garrido; la aceptación de la renuncia presentada por don Emiliano Fernández del cargo de secretario de la Agencia Principal de Policía de Alajuela; el nombramiento de don Juan R. Paniagua para que lo reemplace; un informe del doctor don Nazario Toledo, médico del pueblo en esta capital, que acompaña un Cuadro que expresa el número de enfermedades asistidas; otro del médico del pueblo de San Mateo, doctor don Narciso Barberena; un Informe del Lic. don Pedro Pérez Zeledón al Ministerio de Fomento sobre las llanuras del Pirris.

GACETIN

Vistas para mañana
Casación.—José Solano Mora y Andrés Carmona Delgado, á las 8 p. m.
—Filadelfo Gutiérrez y otro, á las 3 p. m.
Correo
Mañana á las 8 a. m. se despachará para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.
Hoteles
En el Imperial. Mr. C. W. Woodman y señora y S. F. F. Mezzell.
Corporaciones
Hoy á las 7 p. m. celebrará sesión ordinaria la Municipalidad.
Defunciones
Rafaela Villalta.

Registro social

Ayer partió para Curridabat, en donde va á pasar su temporada de verano, la respetable señora doña Enriqueta Saborío de Hine.

Ha llegado á esta capital, procedente del Guanacaste, el caballero don Humberto Morice.

Procedente de Alajuela se encuentra entre nosotros la estimable señorita Consuelo Agüero González, quien viene á esta capital á pasar unos días de temporada.

El comerciante don Otto Cooper llegó de Grecia, lugar de su residencia.

Don Gustavo Pradilla y su estimable familia salieron ayer de temporada á la costa del Atlántico.

De Guápiles se halla en esta ciudad don Juan Gómez A.

Algo delicada de salud estubo en días pasados en la ciudad de Alajuela la apreciable señorita Tranquilina Vargas Quesada.

El señor don Jaime Carranza partió ayer con rumbo á su hacienda en Turrialba.

Las estimables señoras doña Adriana v. de Granados y doña María Granados de Herrero partieron ayer con dirección á Echeverría.

Mr. C. Woodman, importante vecino de Turrialba, se encuentra de paseo en esta ciudad.

El señor don Fernando Rotthe llegó de su hacienda en el progresista pueblo de Barba.

Las distinguidas señoritas Casasola partieron á pasar una corta temporada de verano en Alajuela.

De Heredia llegaron don Juan Alvarado G. y don Simeón Jiménez.

Regresó á Cartago don Apolonio Leiva.

Mejor de su dolencia continúa el inteligente doctor don José María Barrionuevo Orozco, de lo que nos alegramos.

El estimable joven don Orindo Olivares y su respetable señora madre partirán próximamente para la hermana república de Nicaragua.

Dentro de poco contraerá matrimonio en Heredia don Rafael Benavides con la estimable señorita Landelina Benavides.

El señor don Efraín Blanco está bastante enfermo en Cartago.

Don Francisco Jinesta Soto ha mejorado algo después de la hábil operación que le hicieron los doctores Rojas y Soto.

De Heredia ha llegado á pasar una corta temporada, la digna señorita Rosario Rosabal.

Ha mejorado la estimable señora Mercedes de Padilla.

En Tres Ríos están de temporada las dignas señoritas Paulina y Catalina González Rucavado.

Avisos económicos

EMILIO ARTAVIA
SAN JOSE Y LIMON
Calzado sin rival en precio y calidad.
Envíe á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontanería
Se reparan máquinas. Francisco Pacheco, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf y Co.

TINTORERIA

DE
JOSE ARISI
Esta tintorería se recomienda por los buenos materiales que emplea para tefir.
Sin ostentación alguna se garantiza que se trabaja mejor QUE EN OTRAS TINTORERIAS QUE CREEN SER LAS PRIMERAS EN EL RAMO

TOMA DE PUERTO LIMON

En el "Paso de la Vaca" vendo una casa en \$ 3 500. Pagaderos mitad al contado y mitad á plazos, á entera satisfacción del comprador.
Entendese con ROBERTO SANCHEZ en su Zapatería.

SAL SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armijo & Co.

INSTALACION ELECTRICA

Vendo una completa como para diez luces. Darán informes en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

CIRCULADORES

Se necesita un circulador honrado, pero de honradez redonda, para este diario.

PIEZA

Se alquila una muy buena, bien para oficina ó para habitación. En la imprenta de El Independiente se dará razón

AVISO IMPORTANTE

Se vende ó se cambia por una finca en las inmediaciones de esta capital, una magnífica casa situada 50 varas al Sur del frente de la iglesia de la Merced.

Pormenores en "La Educación" M. V. Blanco & Ca.

¡¡ YA LLEGO !!

"La Cocina Costarricense" por doña Juana de Aragón Edita da por "La Educación" a C. I. 50 el ejemplar.

M. V. BLANCO y Cia

San José, 13 de enero de 1908

TIENDA DE SEÑORAS Y NIÑOS

— de *Merces S. de Millet* —

Situada frente a Lehmann y al lado de FONT & Co.

Siempre hay surtido de ropa de señoras, sombreros, corsés, enaguas, encajes, cintas, bordados etc., etc., ropita de niños, ajuares, gorritos, medias, sombreros, etc., etc., flores, etc., etc.

San José, enero de 1908.

GACETILLA

PESAME

La Municipalidad, en sesión de anteayer, creó una plaza de inspector de alimentos. Estamos de plácemes todos los comedores, ó sea todos los habitantes de San José; ya hay probabilidad de ingerir alimentos sanos. Nuestro más sentido pésame á algunos *logreros* del Mercado.

OTRA PLAZA

La misma Corporación Municipal creó una plaza de Inspector de Construcciones en esta ciudad. Con esta medida se obtendrá principalmente un bien: que á TIEMPO se hagan las debidas observaciones al constructor, pues hay veces en que se las hacen cuando ya ha gastado unos cuantos miles en la obra que tiene que echar abajo en seguida.

CIRCO "SHIPP"

Llegó de Limón el ansiado y suspirado circo y dió ya anoche su primera función. Parabienes á los chiquillos. Un solo consejo: no vayan á creer ahora que esos monos ó perros, por el hecho de llamárseles *sabios*, lo sean de verdad, ni tampoco que el hombre descienda del mono, ni menos que el mono descienda del hombre, como ya hay quienes crean.

EL PIC-NIC

La comisión encargada de organizar debidamente los agasajos al señor Presidente de la República con motivo de su regreso á la capital después de una cortísima temporada en la frontera, está formada de los señores Felipe Burón, Felipe J. Alvarado, Rafael Alvarado G., Alberto Gallegos, Jorge Hine, Juan Rafael Mata, Samuel Piza, Napoleón Quirós, Carlos Saborio y Nazario Toledo.

CONVOCATORIA

AL CONGRESO

El Poder Ejecutivo ha convocado al Congreso á sesiones extraordinarias que comenzarán á las 12 a. m. del 10 de febrero próximo, a fin de que conozca de los tratados celebrados en Washington.

PRESUPUESTO

Don Samuel Montandón, fontanero municipal, ha elevado á conocimiento de la Municipalidad un presupuesto de \$ 4,957.70 céntimos para mejorar el servicio de la cañería de la ciudad en el verano, debido á que en la estación seca se toma gran cantidad de agua para el riego de las calles, no pudiendo así tener los vecinos de esta ciudad un servicio regular.

REGADERA

La Municipalidad de Puntarenas ha ofrecido vender á la de esta ciudad una regadera que le acaba de llegar. Sería muy conveniente que se aceptase la proposición, dado el mal servicio de riego que existe en esta capital, debido á la falta de regaderas y de empleados. La Municipalidad de aquella comarca pide por dicha regadera la cantidad de \$ 1627; y esto es lo único en que se debe abrir los ojos.

COMISIÓN PERMANENTE

Ayer á las tres de la tarde celebró sesión la Comisión Permanente, con asistencia de los señores presidente don Francisco Jiménez Oreamuno, secretario don Ventura Casarla Soto, y los diputados don Jaime Carranza Pinto y don Carlos Pacheco. Se le dió tercer debate al proyecto de ley presentado por el Poder Ejecutivo para conceder quince días de vacaciones á los magistrados de la Corte Suprema de Justicia y demás empleados de la misma, desde el día 1.º hasta el 16 de febrero. Después de larga discusión fué admitido como ley bajo el n.º 4.

NUEVA JUNTA DIRECTIVA

Anteanoche tuvieron una reunión general los socios del *Club Sport Costarricense* con el objeto de nombrar la nueva junta directiva, la cual quedó constituida para el presente año en la forma siguiente: presidente, don Eugenio Garrón; vicepresidente, don Jorge Ureña; secretario, don Eladio Salazar; pro secretario, don Abel Villanes; tesorero, don Alberto T. Brenes; vocales, don Raúl Guzmán Quirós, don Salvador Camacho y don Elías Fonseca Calvo; y capitán, don Carlos Monsley.

PROPOSICIÓN

Don Gustavo Herrera, síndico por este cantón central, ha propuesto á la Municipalidad dé en arrendamiento la parte no ocupada por el cementerio Calvo.

Sobre este asunto resolverá la Municipalidad en una de sus próximas sesiones.

CON LICENCIA

El señor presidente de la Facultad de Medicina, doctor Carlos Durán, solicitó y obtuvo licencia para separarse de su puesto durante dos meses.

PESAME

La Facultad de Medicina acordó dar el más sentido pésame á la familia del que fué doctor don Samuel F. Ruiz.

ASOCIACIÓN MÉDICA

Esta nueva corporación de médicos, que trata de establecer una *Casa de Salud*, tuvo reunión el domingo con asistencia de siete facultativos. Después de larga discusión acordaron hacer una visita á los terrenos que quedan al lado del camino que va á San Juan.

CONSECUENCIAS

Anteayer á las dos de la tarde estuvo á punto de perecer ahogado en la poza *La Petaca* el niño Marcial Quesada, quien se bañaba allí en compañía de otros muchachos.

Gracias á la actividad de uno de sus compañeros el niño pudo salvarse.

Ojalá sirva el percance para estímulo de todos.

EN SAN SEBASTIAN

El lunes próximo pasado, con motivo de haber sido día del santo Patrono de San Sebastián, hubo en aquel distrito una bonita fiesta religiosa, en la cual se estrenó la ermita recientemente construida. Celebró los oficios religiosos el señor presbítero don Yanuario Quesada.

CABLEGRAMAS

TUMBAS PROFANADAS

Tecta, 21.—Fué registrado el domicilio de un vecino y allí apareció un fúnebre depósito de dos tinajas llenas de restos humanos. El vecino confesó que proponíase venderlos para mantenerse. Encontráronse en el cementerio muchas sepulturas profanadas. Considerábase loco á ese individuo.

¡ VIVA LA PESCA LIBRE !

San Sebastián, 21.—Fueron detenidos tres individuos que gritaron en el tranvía "¡ Viva la pesca libre ! ¡ Vivan los biscajeras !". Protéstase contra la frecuencia con que aparecen gérmenes separatistas.

BARCELONA Y EL REY

Madrid, 21.—Consejo larguísimo. Continué en discusión el plan administrativo. Aprobados el proyecto de ferrocarriles, los secundarios y la restricción á la venta de obras de arte. El alcalde y el presidente de la diputación de Barcelona pidieron al Rey que influya para la organización de la policía en Arrow. Salieron satisfechos.

REYERTAS ENTRE MILITARES Y PAISANOS

Gijón, 21.—Un grupo de paisanos, supónese que en estado de ebriedad, atacó la guardia del polvorín en la aldea Pumarino. Cruzáronse disparos y pedradas; un cabo y varios soldados heridos. Un paisano, que recibió un balazo en un muslo, está grave.

ATAQUE A UN TREN

París, 21.—Un despacho de Tánger informa que el convoy que escoltaba un tren de provisiones, fué atacado por los indígenas de la tribu Choania. Amade apesúrase á enviar refuerzos al lugar del encuentro.

ABDELAZIG Y HAFIF

Tánger, 21.—Abdelazig anunció que va á Fez á sofocar a rebelión de Hafif.

EXPLOSION DE UNA MIÑA

Charleroy, 21.—Seis muertos y doce heridos en explosión de una mina.

TERRIBLE TRAGEDIA

Sofía, 21.—Terrible tragedia ocurrió en la aldea Dagosh, cerca del monasterio. Durante las fiestas los aldeanos bailaban sobre el césped del Parque Nacional y repentinamente cayó sobre ellos una bandada de griegos que incendió las casas y quemó vivas á 40 personas, inclusive mujeres y niños.

NUEVA COMPAÑIA

MARITIMA

Londres, 21.—Una compañía organizada en Dinamarca para el servicio de remolcadores en el estrecho de Magallanes, empezará su negocio con capital de 100,000 libras; 10 grandes remolcadores que serán enviados tendrán la estación en Puntarenas. Corre el rumor de que el almirante Beresford retirarse en breve del mando de la escuadra del canal y que le sucederá Sir Arthur Moore, comandante de la estación china. Dícese que Moore ha sido llamado para que esté listo á tomar posesión de la escuadra.

ASELINATO POR VENGANZA

Petersburgo, 21.—Krasnowirsk Sviridoff, presidente de Zemtovs local, fué muerto de un balazo por un hermano de la señorita Ragozinskiva, que mató al general Maximoffski y al director del depósito de prisiones el 28 de octubre de 1907. Supónese que el asesinato obedezca á venganza por haber rehusado Sviridoff las gestiones en favor de la Ragozinskiva durante el proceso. Aumenta la atención periodística respecto al viaje de la flota americana al Pacífico. Los periódicos aseguran que el Japon está acumulando grandes depósitos de materiales y haciendo todos los preparativos para la guerra. Rush anuncia que los EE. UU. negocian con Rusia la utilización de Nahodkaby, y á esto atribuye la visita de Taft á San Petersburgo.

FURIOSA TURBA LIBERAL

Londres, 21.—Hay fuerte tendencia á bajar el tipo de descuento. El anuncio de que los conservadores habían ganado la elección para reponer vacantes en la Cámara de los Comunes, produjo un serio disturbio; en Newton Abbot se reunió una furiosa turba de liberales á fin de vengar la derrota, y atacó á pacíficos unionistas que encontró en las calles, sitió un club de unionistas, apedreó un edificio, rompiendo las ventanas y parte del interior. Varios heridos fueron llevados al hospital. Las señoras Parkhurst y Martell, conocidas sufragistas que tomaron parte en la elección contra los candidatos, conservadores, fueron reconocidas por la furiosa turba, que las insultó, arrojándoles piedras y huevos, y finalmente echólas á tierra y las pateó. La oportuna llegada de la policía les salvó la vida.

INAUGURACION

DEL FERROCARRIL

Guatemala, 21.—Después de las correspondientes ceremonias quedó inaugurado el ferrocarril interoceánico; estuvieron presentes el presidente Cabrera y altos empleados de Gobierno.

UN GOBERNADOR ABALEADO

Manila, 21.—Falleció el estimado señor Benito López, gobernador de la provincia de Panay, á consecuencia de 4 balazos que le disparó un opositor durante las elecciones municipales.

LO QUE DICE EL CABLE

Puerto Príncipe, 21.—Las fuerzas del Gobierno rodearon Itnnare. Los revolucionarios rindiéronse.

MALA COSA

San Petersburgo, 21.—Por acuerdo del Comité de Marina la Escuela Naval será abolida aquí y establecida en Sebastopol. Los discípulos deberán ser nobles.

SIEMPRE LA DIVISION

Munich, 21.—Con motivo de la renuncia del príncipe Raprecht y del general Keim, de la Liga Naval, proyectóse organizar otra separadamente.

CONSEJO DE GUERRA

A PUERTAS CERRADAS

Berlin, 21.—El Consejo de Guerra Linyar-Hohenan verificóse el domingo á puertas cerradas; hubo

La YOST, modelo N.º 10

La máquina de escribir YOST, modelo número 10, es la mejor máquina conocida, pues á la solidez de su construcción, á la excelencia de su material y á su poco volumen y resistencia, une otras muchas ventajas sobre las demás, como son: fácil manejo; sencillez para desarmarla, lo que simplifica la reparación de cualquier accidente; claridad en el teclado; impresión directa sobre el papel, lo que facilita el aumento de copias; tintero permanente, lo que evita el uso incómodo y costoso de cintas empleadas en las demás máquinas; tipos claros y de absoluta corrección; numeración, signos ortográficos y abreviaturas.

La YOST se entrega con teclado para el idioma que se quiera. Las solicitudes pueden dirigirse á la oficina del suscrito, situada al lado del correo. Unico Agente para Costa Rica y demás repúblicas de Centro América. San José, Costa Rica, 1908.

J. ARCINIEGAS.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente *Parker's lucky curve* que se dan á prueba por cho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de nn 30 o/o, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, inodoros, baño, agua abundante é instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos. — Objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos y pinturas de notables artistas. — Una máquina para retratos á minuto, y otros muchos objetos de buen gusto. — San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

eien testigos militares y treinta civiles.

PEQUEÑOS TERREMOTOS

Palermo, 21.—Pequeños terremotos. El Director del Observatorio de Cotania teme reactividad del Etna y el Stromboli.

SABIA CONDUCTA PAPAEL

Roma, 21.—El Papa escribió al Cardenal Gibbons, en Baltimore, pidiéndole exhorte á la prensa católica á no contribuir á avivar los desacuerdos entre los Estados Unidos y el Japon; el Arzobispo Rierdan, de San Francisco, recibió instrucciones ignales.

Gránulos del Guanacaste

En muy temprana edad, é inoportunamente, se ha tronchado, en la ciudad de Liberia, del 11 al 12 de este enero, una preciosa y muy digna existencia.

El correcto caballero doctor don Samuel F. Ruiz rindió la fuerte, la erguida cerviz á la pesada y fatal gadaña de las Parcas inexorables!

¡Per qué el afanoso y viejo Carón concede boleta de pasaje en la triste Estigia á mortales que tan alto valen y tanto importan para los intereses sociales?

¿Es que por allí no alcanzan las leyes del equilibrio y de la conveniencia humana bien entendidos? ¿O se necesita de los buenos en los Eliseos?—Luchador vigoroso, atleta enérgico, peleador veterano de las fuerzas conservadoras, el doctor Ruiz guardaba bien ganado caudal de méritos.

Donde quiera que estuvo, tuvo amigos; y amigos agradecidos. Su recuerdo como médico, como luchador, como amigo, como individuo de valer social, como excelente esposo y magnífico padre, no se borrará del libro de los vivientes, en que se registró.

Una distinguidísima familia y una dama de prendas soberanas estrechando contra el pecho los adorados retoños, lo lloran incansables.

¡Llorad, que el llanto es el consuelo y descanso de las almas nobles!

—Al azar, revistando, nos damos con una sorprendente elucubración publicada en "El Pacífico", en la cual se hacen algunas alusiones biliosas contra el señor Inspector Velásquez y contra una "ave negra" (sic).

Pensaba el señor Velásquez que los convenios se cumplían.

Se ve que todavía hay cándidos que creen en promesas!

Indagando sobre filiación de la supuesta "ave" ó sea el "moralista" que escribe en "El Independiente", sacamos que nos explicaron algo... así... que parecía significar... que "El Pacífico" quiere recomenzar....

No es de pechos caballeros reanudar lo olvidado, en materia de personalidades.

Y al buen callar se le llama Sancho.

Es incorrecto admitir feos desahogos personales en periódicos que debían interesar á un público sensato.

RUFO GÓMEZ

REMITIDO

Efraín Rivas

Joven aún, cuando apenas comenzaba á vivir, cuando ante su vista dichoso y sonriente se presentaba el porvenir, cuando su madre tierna y cariñosa se gozaba con sus caricias; la Fatalidad rompe el hilo de su existencia, y aquella joven alma vuela á la región eterna en busca de una vida mejor.

¡Oh misterios inescrutables de la Providencia!

Duerme en paz, querido Efraín, y reciba tu acongojada familia, en particular mi amigo Vital, mi humilde expresión de pesar.

JUAN BRAVO C.

San José, 20 de enero de 1908.

OJO

á la cuarta plana

Cielo sin nubes

Un castigo severo

Un mujik fué al mercado y compró carne; pero se le engañó en el peso y en la calidad. Así es que se deshizo en inectivas contra el vendedor.

El zar lo vió y preguntóle: —¿Por qué esas injurias?

El mujik respondió:

—Por que me ha engañado: yo le pagué tres libras de buena carne, y él me entregó dos y de la mala.

El zar le dijo:

—Vamos al mercado; me indicará al autor de la estafa.

El mujik hizo lo que su soberano le mandaba.

Hizo el zar que se pesara la carne, viendo que, en efecto, el peso no era legal.

Dijo entonces el zar:

—¿Cómo quieres que se castigue á ese comerciante?

—Manda-respondió el mujik—que de su espalda se le corte la libra de carne que me falta.

Replicó el zar:

—Está bien. Toma ese cuchillo, y de su espalda corta una libra de carne. Sólo que debes procurar que el peso sea justo, pues, si cortases más ó menos, te castigaría.

Nada respondió el mujik, que se alejó.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

LO QUE HARÁ.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la **PREPARACION de WAMPOLE** se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimienta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un engaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en Inglés y castellano.

Buena Oportunidad

En mi tienda del Mercado, frente á LA VIOLETA, vendo ropa hecha y materiales de zapatería á precios de situación. También tengo en venta ladrillo de construcción.

GABRIEL VARGAS.

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía, etc., etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos.

Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos -- sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Num. 6.

DR. C. DE COBLENTZ Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas.

Especialidad en trabajos de oro.

"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua á "La Proveedora" de don Andrés Sandoval.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de marcos

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cia.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucky curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zarragoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Carmona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Yagrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos, y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

Sozodonte

PARA LOS
DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSKIRK)



Esta es la figura exacta del paquete según se vende.

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhard dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendoles la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,

215 Washington St., New York, EE. UU. de A.